



La «Ortega y Gasset» da por «abandonado» el proyecto por parte del Ayuntamiento

La Fundación asegura que desde las elecciones el Instituto está «parado»
● El consejero de Educación, sorprendido por la falta de acuerdo

Judit Calvo

«Abandonado». Así se encuentra el proyecto de la creación en Zamora de una sede del Instituto Universitario «Ortega y Gasset», según el director general de la propia Fundación, Jesús Sánchez Lambás.

Tras las elecciones, asegura, «el tema está totalmente parado, y ni el Ayuntamiento ni la Diputación o la Junta han dado ninguna noticia», explica el responsable del Instituto, que subraya que «la pelota está ahora en su tejado, aunque no tiene visos de que se vaya a producir algún cambio al respecto porque no tiene apoyo político», señala.

Y en Zamora no, porque la Fundación no cuenta con una sede estable para impartir docencia, pero en Salamanca sí se están llevando a cabo proyectos educativos entre la Universidad y la Fundación, producto del acuerdo firmado para la puesta en marcha del Instituto que se esperaba en la capital zamorana.

A pesar de que todo se pone en contra, desde la Fundación aseguran que «no perdemos la ilusión y el interés, porque siempre hemos creído en Zamora para desarrollar este proyecto, que sin duda le daría otra perspectiva a Zamora, una nueva señal de identidad», afirma Lambás, que pone como ejemplo la ciudad de Toledo, que con una sede de la Fundación acoge «más de 600 alumnos al año».

En cuanto a las conversaciones para lograr un acuerdo con la Fundación Rei Afonso Henriques de la capital para fijar una sede, afirma que «no se han producido. Hemos coincidido en algún acto con representantes de Zamora y lo hemos comentado, pero no ha habido respuesta», se expresa Jesús Sánchez. El director general de la «Ortega y Gasset» asegura entender la mala situación económica por la que pasan las instituciones públicas, «es complejo, hay poco dinero, pero pensamos que la educación es la base del futuro y formar capital humano es a largo plazo», comenta Lambás, que explica que «no se trata de llevar a Zamora unos cursitos. Si nos embarcamos es para tener una



Una de las últimas actividades de la Fundación Rei Afonso Henriques en la capital.

Foto L.O.Z.



Foto L.O.Z.

«Quienes conseguimos la Rei Henriques y nos reunimos en Bruselas para lograrlo fuimos nosotros»

«No se trata de llevar a Zamora unos cursitos, sino una sede estable con todos los requisitos»

Jesús Sánchez Lambás
Director general «Ortega y Gasset»

sede del Instituto con todos los requisitos legales y con toda la proyección», subraya.

Ante la falta de acuerdo entre la Fundación educativa y la Rei Afonso Henriques para fijar una sede, el consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Juan José Mateos, se muestra sorprendido porque

esas negociaciones no hayan llegado a materializarse. «Yo he entendido, y así me lo ha explicado la alcaldesa, Rosa Valdeón, que el Ayuntamiento y la Diputación estaban de acuerdo y había un interés en que la Rei Henriques, sin dejar de lado su función, pudiera acoger las clases, los estudios, los seminarios... la do-

ciencia en general. Hasta hoy yo creía que había un acuerdo suficiente», se expresa Mateos, que asegura que desde la Junta, «siempre hemos estado de acuerdo con que el Instituto «Ortega y Gasset» estuviera en Zamora, y hemos propiciado el encuentro entre la Usal y la Fundación con el objetivo de dar a Zamora una mayor capacidad académica, docente e investigadora, y me consta que es lo que han hecho», afirma el consejero.

El proyecto, que ya podía estar funcionando en la capital si contara con una sede, «le puede venir muy bien a Zamora, y nosotros siempre lo hemos apoyado. Si el problema es la sede tomo nota, aunque ya no es una competencia de la consejería», explica Juan José Mateos. Desde la Fundación «Ortega y Gasset» lamentan el hecho de que no haya conversaciones para que la Rei Henriques albergue el Instituto Universitario, ya que «quienes hicimos posible su creación y fuimos a reuniones a Bruselas para sacarla adelante fuimos nosotros», puntualiza Sánchez Lambás.

Dos años de historia

Verano de 2009, los zamoranos empiezan a oír hablar de la «Ortega y Gasset»

El precursor de la iniciativa, el concejal de Adeiza Miguel Ángel Mateos, presenta el proyecto de la sede zamorana del Instituto Universitario de la Fundación Ortega y Gasset. Se hablaba entonces de que «medio millar de estudiantes extranjeros, sobre todo norteamericanos, argentinos y chinos, estudiarán la cultura hispánica, etnográfica y antropológica del Duero en la capital». La Fundación Rei Afonso Henriques sería la sede fija y la Universidad Laboral y el colegio del Tránsito servirían también de apoyo a las instalaciones.

Primavera del 2010, la Universidad de Salamanca respalda públicamente la Fundación

El entonces rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, asegura en una visita a Zamora su intención de poder formalizar un acuerdo por el que los estudios de postgrado que desarrolle la Fundación sean títulos de la Universidad de Salamanca, y que por tanto se impartan sin ningún tipo de problemas en Zamora. Con esta declaración de intenciones, la Universidad de Salamanca ya ponía las bases del amparo bajo el sello de la institución de los programas de másteres, doctorados y postgrados que se impartirían en Zamora.

Primavera del 2010, la «Ortega y Gasset» como moneda de cambio para aprobar el PGOU

El grupo municipal de Adeiza exige al Ayuntamiento un protocolo notarial que garantice la implantación del Instituto Universitario Ortega y Gasset en la capital a cambio de apoyar el Plan General de Ordenación Urbana (PGOU).

17 de mayo de 2010, publicación en el BOP del convenio para la creación del proyecto

El Boletín Oficial de la Provincia de Zamora recoge el convenio entre el Ayuntamiento y la consejería de Educación para llevar adelante el proyecto. El PGOU sale adelante, pero el Instituto Universitario se estanca antes de nacer.

Verano de 2011, acuerdo de colaboración entre la Universidad de Salamanca y la Fundación «Ortega y Gasset»

Ambas instituciones educativas llegan a un acuerdo para el reconocimiento de títulos y para el desarrollo de docencia conjunta. El convenio se produce en base a la implantación del Instituto Universitario en Zamora, pero la falta de una sede impide que se desarrollen en la capital. Salamanca sí acoge cursos y seminarios de la Fundación.